

ACTUALIDAD

REINAUGURACION DEL LABORATORIO DE APRENDIZAJE Y COMPORTAMIENTO ANIMAL

Aristóbulo Pérez González

Profesor Emérito

Universidad Nacional de Colombia

En este año de 2002, el Laboratorio de Aprendizaje y Comportamiento Animal de la Universidad Nacional de Colombia cumple 25 años de haber sido creado (agosto de 1977).

La Facultad de Ciencias Humanas (a la cual pertenece el Departamento de Psicología) y la Universidad, hicieron un extraordinario esfuerzo económico de más de 155 millones de pesos para remodelar el Laboratorio (febrero, marzo, abril/2002). De 208 metros cuadrados que era el área anterior, hoy cuenta con 370 metros cuadrados, pues se construyó un segundo piso. Se dotó con 23 cabinas de trabajo (antes sólo 13), dos salones múltiples y oficina de docentes; dos baños, un cuarto de limpieza y un cuarto de tintos. La dotación también implicó varios computadores, linea de datos y algunos muebles. La colaboración de los monitores fue sustancial en la recuperación de jaulas, mesas y otros utensilios.

En el mes de mayo se iniciaron las tareas académicas en el Laboratorio y luego de finiquitados algunos pormenores, el profesor Germán Gutiérrez, su Director, consideró que las circunstancias eran favorables para celebrar la inauguración (20 de septiembre de 2002). Asistieron el señor decano de la Facultad, profesor Miguel Ortiz; la Decana anterior, Luz Teresa Gómez de Mantilla, bajo cuya administración se ejecutó la remodelación; varios profesores, egresados y estudiantes. El señor Decano, en su alocución, prometió continuar apoyando el desarrollo del Laboratorio tanto en sus recursos físicos, como en los humanos y programáticos.

El Laboratorio continúa ofreciendo el curso a los estudiantes de tercer semestre de la carrera, sus destinatarios primarios. Gracias a las gestiones del profesor Gutiérrez, se establecieron convenios con la Universidad de los Andes para dictarles el curso de laboratorio a los estudiantes de psicología de cuarto semestre. Se proyecta el ofrecimiento de este servicio a otras facultades de psicología que lo soliciten para sus estudiantes.

Tres investigaciones de pregrado para optar al título de psicólogos y tres investigaciones de la Maestría complementan el programa actual de trabajo en el Laboratorio.

El panorama que se vislumbra desde ahora para el desarrollo y las tareas del Laboratorio es prometedor, con un mínimo de obstáculos ideológicos, políticos y académicos. En el período anterior, los inconvenientes se originaban en todos estos ámbitos, desde la postura antiexperimentalista de estudiantes partidarios del psicoanálisis y de la izquierda política, hasta la poca simpatía por el conductismo de algunos decanos y directores del Departamento. Esta situación entorpecía cualquier esfuerzo. Sólo la perseverancia en alcanzar los objetivos académicos y científicos superó a la fuerza opositora.

Resta esperar que las nuevas condiciones del laboratorio, en manos del profesor Germán Gutiérrez, produzcan el mayor beneficio científico al mayor número de usuarios.



Visitenos en Internet

<http://www.humanas.unal.edu.co/aprendizaje>